# L'écoute peut transformer une vie

La plupart des chrétiens d'aujourd'hui connaissent les recommandations du Nouveau Testament qui invitent les enfants à obéir à leurs parents selon le Seigneur. Mais que pensez-vous que Joseph et Marie aient enseigné à Jésus, puisqu'ils ne disposaient que de l'Ancien Testament ? Certainement à *écouter*. L'écoute est une clé de la sagesse, qui est le sujet du livre des Proverbes.

#### Proverbes 23:22:

Écoute ton père, lui qui t'a engendré, Et ne méprise pas ta mère, quand elle est devenue vieille.

### Proverbes 1:8,9:

Écoute, mon fils, l'instruction de ton père, Et ne rejette pas l'enseignement de ta mère;

Car c'est une couronne de grâce pour ta tête, Et une parure pour ton cou.

Le livre des Hébreux nous apprend que Jésus *a appris l'obéissance*. Comment pensez-vous que ce fondement a été posé dans sa vie ? Certainement par les instructions scripturaires diligentes de ses parents, qui l'ont encouragé *à écouter et à obéir*.

Comme il est rafraîchissant de voir un enfant qui a été élevé en le corrigeant et en l'instruisant selon le Seigneur au point qu'il est capable et désireux de commencer à subordonner sa volonté à celle des autres au lieu d'insister pour faire toujours à sa manière. Ce parcours est différent pour chaque enfant, et pour certains il n'est pas facile; mais la persévérance patiente des parents à enseigner et à montrer l'exemple peut aider à briser l'obstination des jeunes.

L'écoute est essentielle si nous voulons vivre dans le bonheur et la prospérité tout au long de notre vie.

L'écoute peut transformer une vie, un enfant, un adulte, un couple, une famille, une nation, un peuple.

Examinons le rôle que l'écoute a joué dans les événements entourant la naissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.

Nous examinerons plusieurs passages concernant des personnes qui ont écouté Dieu et qui ont donc joué un rôle dans les événements qui ont précédé et suivi la naissance du Christ.

### Zacharie écoute

Notre histoire commence avec le sacrificateur Zacharie et sa femme Élisabeth. Zacharie signifie « Dieu S'est souvenu » , tandis qu'Élisabeth signifie « serment de Dieu » . Parce que Dieu S'est souvenu de Son serment — en fait, Il a écouté et agi en fonction de Son serment — un enfant allait naître de ce couple.

Zacharie et Élisabeth avaient été déçus de ne pas pouvoir avoir d'enfant. Lorsque l'ange Gabriel apparaît à Zacharie dans le temple, celui-ci apprend que leur demande à Dieu a été entendue et qu'Élisabeth lui donnera un fils malgré leur âge avancé. Zacharie, ébranlé par cette nouvelle, avait du mal à y croire, alors que l'ange lui avait dit clairement que son enfant Jean serait grand devant le Seigneur, et qu'il serait celui qui préparerait le peuple à l'avènement du Seigneur. À cause de son incrédulité, Zacharie est resté incapable de parler jusqu'à la naissance de Jean.

Dieu avait écouté la demande de Zacharie et d'Élisabeth, et l'avait exaucée en envoyant Son ange annoncer la bonne nouvelle de la naissance prochaine de Jean. Zacharie ne pouvait plus que regarder et écouter jusqu'à l'événement capital. Entre-temps, Dieu était à l'œuvre sur d'autres fronts.

# Marie écoute Dieu

La jeune fille Marie était mariée mais n'avait pas encore commencé à vivre avec son époux Joseph. Adolescente spirituellement précoce, elle vivait dans une attitude d'écoute priante de Dieu. Lorsque l'ange de

Dieu lui apparaît, elle est prête à L'écouter, quoi qu'll ait à dire. Alors qu'elle et Joseph n'étaient pas encore réunis, elle apprit qu'elle porterait bientôt un enfant dont le Père ne serait pas son mari, mais Dieu. Combien de personnes seraient prêtes à entendre et à recevoir un message aussi absurde sur le plan humain ? Pourtant, c'était vrai — et Marie l'a accepté. Elle avait sûrement cultivé l'habitude d'écouter ses parents dès son plus jeune âge. Maintenant, elle allait avoir l'occasion unique dans l'histoire de porter le Messie lui-même!

La confession de Marie est vraiment remarquable.

#### Luc 1:38:

Marie dit: Je suis la servante du Seigneur; qu'il me soit fait selon ta parole! ...

Ni plus ni moins. Croyant au message de l'ange, Marie a jugé que rien n'était impossible à Dieu. Et elle a conçu, comme l'ange l'avait dit.

La décision de Marie de faire confiance et d'obéir a eu des conséquences qu'elle devra assumer. À un moment donné, elle doit annoncer la nouvelle de sa grossesse à Joseph. Comment réagira-t-il ? Elle devait faire entièrement confiance à Dieu pour le résultat, puisque Joseph serait le seul à décider de la manière de gérer cette grossesse imprévue. Mais parce qu'elle savait que Dieu l'écoutait, Marie était prête à s'en remettre à Dieu. Et Dieu est intervenu en sa faveur.

# Joseph écoute

Joseph aime profondément Marie et se préoccupe de son sort, mais il hésite devant le choix qui s'offre à lui. Selon la loi, il n'y avait que deux possibilités pour un mari dont la femme avait commis l'adultère: soit la lapider, soit la répudier. Joseph s'était résolu à divorcer. Mais il y avait une troisième option, inconnue jusqu'alors, que seul Dieu pouvait permettre: qu'il la garde comme épouse. C'est ce que Dieu, par l'intermédiaire de l'ange, a révélé et dit à Joseph de faire, et Joseph a écouté le message.

Si des hommes avaient été chargés d'envoyer le Messie, ils se seraient probablement arrangés pour informer d'abord le mari, qui aurait ensuite informé sa femme qu'elle devait se préparer pour pouvoir accoucher. Il est intéressant de constater que Dieu a choisi de ne pas procéder de cette manière, mais de S'adresser directement à la femme, sans que son mari n'en soit informé au préalable. Après tout, c'est elle, et non son mari, qui allait accoucher — ce que l'homme ne pouvait manifestement pas faire. Pourtant, cela enfreignait toutes les règles. En tant qu'Auteur de la loi, Dieu n'est-Il pas plus grand que la loi? Très certainement, et c'est quelque chose que Marie a clairement reconnu.

Nous avons vu comment Joseph s'est humilié pour écouter Dieu. La décision qu'il a prise d'écouter sa femme n'est pas moins importante. Il n'a pas essayé de lui donner du fil à retordre parce que Dieu lui avait parlé en premier. Non, il a ravalé sa fierté et a agi consciencieusement pour préserver leur union afin qu'ils puissent élever ensemble l'enfant que Dieu leur envoyait. Je suis sûr qu'il aurait d'abord espéré élever son propre premier-né, mais il a plutôt soumis ce désir personnel à la volonté de Dieu afin d'avoir le privilège d'aider à élever cet enfant qui serait, non pas le fils de Joseph, mais le Fils de Dieu. Quel homme !

### Élisabeth sait et voit

Ce qui nous ramène aux femmes, Marie et Élisabeth.

Élisabeth se distingue dans l'Écriture comme la première personne à confesser Jésus-Christ venu dans la chair. Et comme elle méritait bien cette opportunité, elle qui a cru, dans sa vieillesse, porter le précurseur du Christ!

En lisant le passage où la jeune Marie se présente à la porte de sa cousine Élisabeth pour un séjour de trois mois, nous avons tendance à penser que tout est joué d'avance. Mais il n'en est rien! Marie n'a pas dit un mot à Élisabeth avant que celle-ci n'éclate

Luc 1:42b, 43:

... Tu es bénie entre les femmes, et le fruit de ton sein est béni.

Comment m'est-il accordé que la mère de mon Seigneur vienne auprès de moi?

C'est ce que l'on appelle être à l'écoute de Dieu! Élisabeth n'a pas eu besoin que Marie lui annonce la nouvelle, car elle était remplie de l'esprit saint et avait reçu une révélation. Non seulement elle savait en elle-même que Marie était enceinte, mais elle savait aussi que le bébé qu'elle portait serait « le Seigneur » , le Messie, le Christ. Quelle émotion pour elle et quelle confirmation pour Marie! Marie a ensuite confirmé cette observation par son propre chant de louange, après quoi Élisabeth l'a accueillie chez elle pendant trois mois.

# Zacharie proclame ce qu'il entend

Nous revenons maintenant à Zacharie. Comme Joseph, il était marié à une femme forte, craignant Dieu, et Dieu lui parlait directement, tout comme Il lui parlait directement. Dieu merci, Zacharie a eu l'humilité de ne pas réprimander sa femme pour avoir révélé à ceux qui assistaient à la naissance que le garçon ne s'appellerait pas Zacharie, mais Jean, ce qui signifie « Jéhovah Se montre favorable » . Lorsque Zacharie a confirmé cela par écrit, sa langue s'est déliée et il a luimême donné la plus merveilleuse prophétie sur son fils, qu'il n'a pu recevoir que parce qu'il écoutait Dieu.

Zacharie avait déjà accueilli Marie, la cousine d'Élisabeth, dans leur maison pendant trois mois. C'est certainement au cours de cette période qu'il a appris la formidable nouvelle que l'enfant que Marie allait mettre au monde serait le Messie tant espéré. Ainsi, loin d'écouter exclusivement Dieu, Zacharie a fait preuve d'humilité en écoutant également sa femme et, de surcroît, sa cousine, la mère de son Seigneur.

Dieu a ensuite béni Zacharie et Élisabeth en leur accordant le privilège unique d'élever un enfant rempli d'esprit dès sa naissance. Comme cela a dû être merveilleux et spécial pour eux!

# Les bergers en attente ont vu et entendu

Comme Marie, la mère de l'enfant, les bergers ont su prêter l'oreille en attendant attentivement la voix de Dieu. Ils n'ont eu aucun mal à réaliser l'importance de ce qui venait de se passer après avoir entendu l'annonce de la naissance du Christ par l'ange et l'armée céleste. Bien qu'ils fussent en service auprès de leurs troupeaux, ils firent tout ce qu'il fallait pour quitter les lieux dès qu'ils surent où aller et comment trouver l'enfant nouveau-né. Une fois qu'ils l'ont vu, ils se sont mis en devoir de raconter au plus grand nombre ce que Dieu avait fait pour Son peuple, Israël.

Il suffit de regarder l'impact de leur écoute sur les parents de l'enfant et sur la communauté dans son ensemble.

Luc 2:17-19:

Après l'avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été dit au sujet de ce petit enfant.

Tous ceux qui les entendirent furent dans l'étonnement de ce que leur disaient les bergers.

Marie gardait toutes ces choses, et les repassait dans son coeur.

# Siméon a eu une audience avec Dieu

Ce n'est pas par hasard que, lorsque Joseph et Marie ont amené l'enfant Jésus au temple le huitième jour, Dieu S'était arrangé pour qu'il se passe plus que la simple consécration de l'enfant au Seigneur.

Dieu avait dit à un homme pieux nommé Siméon (qui signifie « écouter » ) qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Christ du Seigneur. Toujours sur le qui-vive, Siméon est entré par l'esprit dans le temple le jour même et à l'heure précise où ses parents l'ont fait ; et Siméon a su par l'esprit saint exactement ce qui se passait. Voici sa prophétie :

Luc 2:29-32:

Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur

S'en aller en paix, selon ta parole.

Car mes yeux ont vu ton salut,

Salut que tu as préparé devant tous les peuples,

Lumière pour éclairer les nations, Et gloire d'Israël, ton peuple.

Parce que Siméon était à l'affût pour entendre Dieu, il suffit de regarder les bénédictions qui ont suivi : ses parents étaient dans l'admiration des choses qu'on disait de lui, et Marie a été informée de ce qui l'attendait dans la suite de sa vie.

Une autre porte ouverte a impliqué

### L'écoute d'Anne

Comme Siméon, la prophétesse Anne attendait ce jour depuis ce qui semblait être une éternité, au temple nuit et jour depuis des décennies. Si l'on comprend l'attente de son cœur, il n'est pas incroyable de penser qu'elle se soit présentée au moment même de la prophétie de Siméon. Et bien sûr, elle s'est ensuite empressée de répandre la nouvelle à tous ceux qui, comme elle, attendaient le Rédempteur.

# Bénédictions ultérieures

Il vaut la peine de prendre un moment pour réfléchir aux bénédictions à long terme dont bénéficient ceux qui prennent l'habitude d'écouter et de tenir compte de l'appel de Dieu.

- Marie a vécu assez longtemps pour être témoin de la résurrection et de l'ascension, et elle était sans doute présente le jour de la Pentecôte pour naître de nouveau, confessant Jésus comme Seigneur.
- Joseph a eu la joie d'être le père adoptif du Fils de Dieu et de l'élever pendant au moins les douze premières années de sa vie.

- Zacharie et Élisabeth ont réalisé leur rêve d'être parents et ont élevé le précurseur du Christ, le prophète du Très-Haut, Jean-Baptiste.
- Les bergers ont pu voir le Christ le jour de sa naissance, se réjouissant de savoir que, comme promis, le roi nouveau-né serait un descendant du berger-roi David. Dieu aurait certainement protégé leur descendance menacée par le massacre des innocents à Bethléhem.
- Bien qu'il n'ait pas vécu assez longtemps pour participer au ministère de Jésus-Christ sur terre, Siméon a pu voir le Messie avant de s'endormir. Certains ont dit que ce même Siméon était le père de Gamaliel, aux pieds duquel Saul de Tarse a appris la loi. Si c'était vrai, ne serait-ce pas comme Dieu, qui prépare le chemin pour Son peuple à toutes les époques ?

Nous avons vu de nombreuses façons d'écouter : entendre et faire confiance, tenir compte et obéir. Nous pouvons nous inspirer de l'exemple de nos ancêtres qui ont écouté et tenu compte de Dieu, récoltant ainsi une bénédiction pour l'éternité. Puissions-nous nous aussi apprendre à écouter la voix de Dieu et nous réjouir de la profusion de bénédictions!